

So tickt Thüringen beim Thema "Familie"

Thüringen ist längst ein beliebtes Bundesland für viele Familien – und das aus gutem Grund. Die idyllische Landschaft, gute Arbeitsmöglichkeiten und erschwingliche Lebenshaltungskosten machen das Bundesland zu einem attraktiven Ziel für Eltern, die ihre Kinder in einer sicheren und lebenswerteren Umgebung großziehen möchten. Der Thüringer an sich wird mit 29 Jahren das erste Mal Vater. Die Thüringerin wird mit 32 das erste Mal Mama. LandesWelle Thüringen Reporterin Annalena Britzkow hat aber auch andere Jahrgänge in der Innenstadt von Weimar getroffen:

Doch Thüringen bietet noch mehr Facetten, wenn es um das Thema Familie geht. Besonders spannend wird es, wenn man einen Blick auf die verschiedenen Familienkonstellationen wirft.

Familienstruktur in Thüringen: Mehr Kinder, mehr Herausforderung

In Thüringen gibt es rund 165.000 Familien, die ein Kind haben, 98.000 Familien mit zwei Kindern – und dann gibt es die kinderreichen Familien mit drei oder mehr Kindern. Diese Zahl liegt bei etwa 28.000.

Gerade diese Mehrkindfamilien haben ihre ganz eigenen Herausforderungen und Wünsche. Sie sind es auch, die der Verband kinderreicher Familien Thüringen e.V. unterstützt.

Das macht der Verband kinderreicher Familien Thüringen e.V.

Katrin Konrad, Mama von vier Kindern und Geschäftsführerin des Verbands, weiß aus eigener Erfahrung, wie herausfordernd und gleichzeitig bereichernd das Leben mit mehreren Kindern ist. "Natürlich ist der Wocheneinkauf teurer, und auch die Waschmaschine läuft öfter, wenn Sie sechs Leute mit je zwei Socken haben", sagt sie im Interview mit LandesWelle. Doch der wahre Mehrwert einer kinderreichen Familie liegt für Katrin in der Dynamik und der gegenseitigen Unterstützung, die zwischen den Geschwistern entsteht. „Meine Jüngste kam in die Schule, da bekam sie natürlich schon erstklassige Nachhilfe von ihren Geschwistern. Alle Kinder helfen auch im Haushalt mit und man kann sich einfach super auf sie verlassen. Das ist schon etwas ganz Besonderes“, so Katrin weiter.

Austausch und Unterstützung im Alltag

Ein weiterer Aspekt, den Katrin Konrad hervorhebt, ist das Netzwerk, das der Verband kinderreicher Familien Thüringen e.V. für Eltern mit vielen Kindern geschaffen hat. In einer so großen Familie gibt es viele alltägliche Herausforderungen, die nicht immer leicht zu bewältigen sind. Der Verband bietet hier Unterstützung, besonders wenn es um bürokratische Hürden geht. „Das Problem ist nicht das eine Dokument, das Sie ausfüllen müssen. Es sind die Dokumente, die Sie immer und immer wieder ausfüllen müssen. Da jemanden an der Hand zu haben, den man mal fragen kann oder bei dem man nachlesen kann, ist goldwert“, so Konrad.

Mehrkindfamilienkarte: Ein wertvoller Vorteil

Eine wichtige Initiative des Verbands ist die "Mehrkindfamilienkarte", die Kinder aus Familien mit drei oder mehr kindergeldberechtigten Kindern erhalten können. Mit dieser Karte profitieren sie von Rabatten und günstigeren Eintrittspreisen in Zoos, Besucherhöhlen oder andere Einrichtungen. So zahlen sie nur für zwei Erwachsene und zwei Kinder, während die weiteren Kinder kostenlos

Quelle: <https://www.landeswelle.de/aktuell/aus-der-redaktion/familie-thueringen-kinderreich-kinder-grossfamilie-weimar-verband-gera-jena-erfurt-eisenach-eltern>
21.1.2025

mitkommen. Dank Förderungen ist es möglich, diese Karte kostenlos zu beantragen – ein wertvoller Vorteil für Familien, die oft mit höheren Ausgaben und Herausforderungen zu kämpfen haben. Auch für Familien, die nicht aus Thüringen kommen, aber gern hier Urlaub machen oder die Großeltern besuchen möchten, ist diese Karte kostenlos beantragbar. In diesem Fall kann man sie für einen bestimmten Monat beantragen. Klicken Sie einfach [HIER](#) um mehr darüber zu lesen.

Die Organisationstalente der kinderreichen Familien

Fakt ist: Kinderreiche Familien sind wahre Organisationstalente! Sie haben ein unglaubliches Gespür dafür, ihre alltäglichen Aufgaben effizient zu koordinieren und ihre Ressourcen bestmöglich zu nutzen. Katrin Konrad wünscht sich, dass diese Familien durch die Arbeit des Verbandes mehr Aufmerksamkeit erhalten und ihre wertvollen Erfahrungen und Fähigkeiten stärker gewürdigt werden. Besonders die kinderreichen Familien leisten einen wichtigen Beitrag zur Gesellschaft und verdienen mehr Anerkennung und Unterstützung. Der Verband kinderreicher Familien Thüringen e.V. spielt dabei eine zentrale Rolle, indem er diesen Familien sowohl in organisatorischen als auch in sozialen Bereichen zur Seite steht und ihnen mit praktischen Lösungen, wie der Mehrkindfamilienkarte, das Leben erleichtert. Ein Modell, von dem viele Familien noch profitieren könnten!